



**Nombre del alumno:** Daniela calderón Sánchez.

**Nombre del profesor:** Reynaldo Francisco Gallegos.

**Nombre del trabajo:** Ensayo.

**Materia:** Economía y salud.

**Grado:** séptimo cuatrimestre.

**Grupo:** "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 3 de diciembre del 2020.

Planificación estratégica aplicada a la salud.

El presente ensayo pretende explicar la importancia que tiene llevar a cabo una planificación estratégica ligada o aplicada en la salud, se dice que es importante porque es un proceso de toma de decisiones para alcanzar un futuro deseado, teniendo en cuenta la situación actual y los factores internos y externos que pueden influir en el logro de los objetivos, su propósito es decidir lo que se quiere, a donde se quiere llegar, en que tiempo, los medios que se utilizaran y los individuos que serán responsables de llegar hasta donde se desea y poder alcanzar una forma más afectiva. También se dará a conocer las funciones y la gran importancia que tiene cada uno de los pasos que se debe llevar a cabo para la planificación estratégica, entre ellos están formular objetivos, análisis, plantear actividades, lugar, tiempo, recursos etc.

La planificación o planteamiento como bien ya mencionamos es un proceso de toma de decisiones para alcanzar un futuro deseado, teniendo en cuenta la situación actual y los factores internos y externos que pueden influir en el logro de los objetivos, por otro lado la planeación estratégica es la elaboración, desarrollo y puesta en marcha de distintos planes operativos por parte de las empresas u organizaciones, con la intención de alcanzar los objetivos y las metas planteadas, estos planes pueden ser a corto, mediano o largo plazo, los planes estratégicos cuentan con un cierto presupuesto disponible por lo que es esencial la correcta determinación de los objetivos a cumplir, de lo contrario el dinero puede no ser suficiente para alcanzar las metas y la planeación estratégica puede llegar a fallar, la planificación se entiende como el proceso de plantearse un objetivo y proveerse de los medios para alcanzarlo. Ahora bien dentro de la salud sabemos que es necesario plantear estrategias siendo esta una herramienta para el mejoramiento mediante programas, proyectos, planes y muchas actividades de salud que se puede realizar con el propósito de mejorar el bienestar de la salud.

Los pasos que se debe llevar a cabo para la planificación estratégica es importante porque en base esto se tiene de forma ordenada y sistematizada la información o los objetivos que se quiere realizar, de esta forma no hay manera y la hay es muy poca probabilidad de que haya controversia o suceda algo malo, el primer paso es formular los objetivos, los objetivos pueden definirse como aquellas cosas que queremos alcanzar en un periodo de tiempo con determinados recursos, tienen la función de ser orientadores en las acciones que se realizarán y al final se convertirán en un elemento útil para la evaluación, el segundo paso es el análisis, este paso es clave en la planificación estratégica porque nos va a permitir

conocer cuáles son los principales problemas con los que nos enfrentamos y a partir de los cuales deberemos buscar las soluciones específicas y no tener problemas, la Matriz FODA es una estructura conceptual para un análisis sistemático que facilita la adecuación de las amenazas y oportunidades externas con las fortalezas y debilidades internas de una organización, esta matriz es ideal para enfrentar los factores internos y externos, con el objetivo de generar diferentes opciones de estrategias: (F) Fortaleza, (O) Oportunidades, (D) Debilidades, (A) Amenazas. El tercero es la formulación de estrategia, en este paso es necesario buscar una estrategia para cada debilidad y amenaza, teniendo en vista los objetivos planteados inicialmente, habrá una estrategia para cada carencia, grande o pequeña y se tendrán tantas como sea necesario para lograr los objetivos propuestos, el cuarto es plantear actividades, este es el momento de realizar una lista de actividades para poner en marcha las estrategias y obtener los objetivos, hay que tener en cuenta el orden cronológico ya que como es obvio algunas acciones dependen del resultado de las anteriores, también se debe ser cuidadoso con la administración de los recursos, el quinto es responsables, una vez terminada la lista de actividades es necesario nombrar a los responsables de llevar a cabo cada una, cuando la planificación es grupal se pueden dividir las tareas asegurándose de que realmente se cumplan, el sexto es el lugar, es muy importante delimitar dónde se realizará cada actividad, esto nos ayudará a tener claro donde nos movemos y para qué específicamente planificamos esa actividad en ese lugar, el séptimo es el tiempo, es una variable fundamental, tiene que ser una prioridad y no sólo en una planificación sino en toda nuestra vida, por lo que debemos aprender a controlarla y manejarla para obtener los mejores resultados en el menor tiempo, es importante que a cada actividad se le deberá asignar un tiempo, un día, una fecha, el octavo son los recursos, luego de a ver fijado la actividad se deberá pensar qué recursos serán necesarios para llevarla adelante, como vimos esos recursos podrán ser humanos, físicos, tecnológicos, etc, será necesario contar con ellos con anticipación para tener seguridad de que dicha actividad será una realidad, la novena es ejecutar actividades, es llevar a la práctica todo lo programado, esto le da sentido a todos los pasos que antes realizamos y asegura una buena puesta en práctica, si se cumple con los requisitos de esta planificación se comprobará que esta trasciende el papel donde se escribió y logra transformaciones en nuestro trabajo, el siguiente paso es la evaluación, en este paso se trata de valorar y evaluar cuestionamientos de cómo está funcionando la organización, esto ayudara a la reflexión sobre lo que se está haciendo, permitiendo cambiar sobre la marcha cuando se ve que algo no anda bien.

Concluyendo con este tema cabe recalcar que la planificación es y segura siendo una gran herramienta para poder llevar acabo de manera correcta y organizada objetivos y metas que se quiere lograr, la planificación no solo permite llevarse a cabo en esta situación si no también como lo mencionamos dentro o en relación a la salud, incluso en vida daría, como en el trabajo, en la escuela, el deporte, es por esto de gran importancia conocer los pasos y la función que tiene cada uno para no cometer errores y que el propósito se logre de la mejor manera.

UDS. (2020.). Planificación estratégica aplicada a la salud. En UDS., *ECONOMIA Y SALUD*. (págs. 74-83.). COMITAN DE DOMIGUEZ CHIAPAS. .